

DIARIO CONSTITUCIONAL,

POLITICO Y MERCANTIL

DE BARCELONA.

Domingo 31 de Agosto de 1823. = S. Ramon Nonat C. y N. Sra de la Consolacion.

Las cuarenta horas están en la Iglesia de la Nacional Casa de Socorro: se reserva á las seis y media.

NOTICIAS ESTRAGERAS.

Gibraltar 16 de julio.

Sabemos por Paris que el *Observador alemán* continúa publicándose en Stuttgart, á pesar de haberlo mandado la Dieta suprimir.

En carta de Francfort del 14 de junio se refiere que Mr. de Caraman junior, encargado de Negocios de Francia en la corte de Wirtemberg, habia pedido sus pasaportes para Viena de resultas de haber recibido un correo extraordinario de aquella capital. Mr. de Caraman habia presentado en distintas ocasiones quejas contra el *Observador*, de acuerdo con los ministros de Rusia, Austria y Prasia, que han sido llamados por sus respectivas cortes.

En la *Gaceta de Augsburgo* se dice que los griegos han obtenido una señalada victoria contra la escuadra turca, cogiendo prisionero al Capudan-pasha. (Chronicle.)

Idem.

Cambias. — Londres: 49 1/2 á 50. — Cádiz: nominal. — Málaga: 1 1/2 á 2 p 8, pérd. — Paris: 5 y 20 á 22, pocas oper. — Marsella: 5 y 22 á 24 id. — Premio sobre duros coloniacios: 1 1/4. (Lista de Carter.)

Idem 21.

Ha entrado de *Filadelfia* el navio Amer. *Buigham* en 21 dias, con tabaco, harina, duelas etc. consiguado á los Sres. Henry y M. Call.

Ha salido para Santander, con cacao, el navio amer. *China*.

Está a la carga para Montevideo y Buenos-aires el bergantín iag. *Triton*, de 186 toneladas, y de escelente andar; admite pasajeros, y saldrá á principios de agosto. (Chronicle.)

NOTICIAS NACIONALES.

Cádiz 25 de Julio.

Siguen fondeados la fragata española de la carrera de la India, dos navios, dos fragatas de guerra, un falucho, otra fragata, un bergantín de guerra, una goleta y un místico, y van hacia el Estrecho otros dos místicos franceses que son los tres que estaban con la escuadra y ayer dieron la vela.

Cruza una fragata y una corveta de guerra enemigos.

La fragata española *Hortencia* permanece anclada por Santi-Petri, y la *Magdalena* próxima al fuerte de los Maresires.

CONSULADO.

Con fecha de ayer remite á este consulado de comercio el Sr. intendente de la provincia el decreto de las Cor-

tes que á continuacion se espresa. — El Exmo. Sr. secretario de Estado y del Despacho de Hacienda con la fecha que se advierte me dice lo siguiente. — El Rey se ha servido dirigirme el decreto siguiente. — Don Fernando VII por la gracia de Dios y por la Constitucion de la Monarquia Española, Rey de las Españas, á todos los que las presentes vieren y entendieren, sabed: Que las Cortes han decretado lo siguiente. — Las Cortes usando de la facultad que se les concede por la Constitucion, han decretado lo que sigue. — Art. 1.º Se habilitan para la venta y consumo nacional y para extraccion todas las producciones, frutos, efectos y mercaderias introducidas en presas hechas á los enemigos, sea cual fuere su origen y procedencia, sujetándose á las leyes sanitarias vigentes. — Art. 2.º Las producciones, frutos, efectos y mercaderias comprendidos en el artículo anterior que ya tuvieren derechos señalados en lo aranceles y tarifas vigentes, por ser licita su aduision al comercio de consumo y exportacion, satisfarán en las aduanas los mismos que pagarían siendo introducidos en bandera nacional desde países extranjeros. — Art. 3.º Las producciones frutos, efectos y mercaderias comprendidos en el artículo 1.º que por no haber estado hasta ahora admitidos a consumo no tuvieron señalados derechos en los aranceles ó tarifas vigentes, pagarán por derechos nacionales un quince por ciento sobre los avales que tengan en los mismos aranceles ó tarifas otros articulos ignuale analogos. Cádiz 14 de Julio de 1823. — Pedro Juan de Zalueta; presidente. Bartolomé Garcia Romero y Bernal, diputado secretario. Vicente Navarro Tejeiro, diputado secretario. — Por tanto mandamos á todos los tribunales, justicias, gefes, gobernadores y demas autoridades, así civiles como militares y eclesiásticas, de cualquiera clase y dignidad, que guarden y hagan guardar, cumplir y egecutar el presente decreto en todas sus partes. Tendreislo entendido para su cumplimiento, y dispondreis se imprima, publique y circule. — Está rubricado de la Real mano. — En Cádiz á 18 de Julio de 1823. — Lo que traslado á vmd. para su inteligencia y efectos correspondientes. Dios etc. — Y por disposicion del mismo consulado se pone en noticia del comercio para los efectos que puedan convenirles. Cádiz 24 de Julio de 1823. — Prudencio Hernandez Santa Cruz, secretario.

Idem 26.

Siguen cruzando y fondeados los mismos buques franceses. — En la playa del Puerto han estado como unos 100 caballos, y como 30 han pasado á Puerto Real.

Idem 27.

Quedan cruzando y fondeados los mismos buques franceses.

La fragata Española de la carrera de la India que estaba con la escuadra enemiga dió la vela esta mañana y se quis

tó de la vista con rumbo hacia la ensenada de Sanlúcar.

La fragata española Hortencia permanece anclada por Santi-Petri, y la Magdalena próxima al fuerte de los Martires.

Idem 28.

Se dice que los franceses de la serranía de Ronda quisieron venir à Algeciras; pero desistieron de su empresa. Se cree lo hayan hecho de resultas de estar la ciudad preparada à resistirlos.

Ha llegado á esta un oficial con pliegos del S. Ballesteros.

Esta mañana entró el bizarro batallón 25 de línea. Formó en columna en la plaza de la Constitución, y el Comandante dió vivas à la Constitución y rey Constitucional, concluyendo con decir *mueran los tiranos*, à los que contestó la tropa con aquel entusiasmo que sabemos le anima.

Al mediodía entró el primer batallón provisional de M. A., entonando canciones patrióticas, estuvo en la Plaza, donde saludó à la Constitución.

Han salido el batallón 26 de línea y el 2.º provisional de M. A., este para S. Fernando y aquel para el Trocadero.

Siguen cruzando y fondeados los mismos buques franceses.

A la banda del O. se halla una goleta inglesa que fué reconocida.

La fragata española Hortencia permanece anclada por Santi-Petri, y la Magdalena próxima al fuerte de los Martires.

Idem 4: de Agosto.

(Continúa el extracto de los partes relativos al reconocimiento verificado el 16 del pasado etc.)

En este estado se le previno se retirase, como lo ejecutó, lentamente. Los enemigos luego que observaron este movimiento destacaron fuertes guerrillas del parapeto y atrinchamiento, haciendo fuego, pero respetando tanto la distancia que ni aun se les contestó. El sargento y los cuatro caballos de Almansa permanecieron en la venta hasta que la columna llegó à la inmediación de la cortadura, retirándose después al río, y despreciando el fuego de los enemigos, que desde la orilla opuesta del Zurraque, sobre el camino de la batería colorada, rompieron también el fuego contra la columna y las lanchas que salieron por la derecha, pero no à menor distancia que los de Osio. Al regresar al Portazgo el coronel Grasés con la compañía de cazadores del 25 y la de granaderos del primero de Madrid, tuvo orden de pasar la barca, y se dirigió por el camino de Chiclana à unirse con la columna que estaba mas adelantada, y à poco rato se le mandó retirarse con el todo, llegando reunidos à la barca. Concluye haciendo el merecido elogio por el orden y disciplina con que se condujo la columna de su mando, y por sus deseos de llegar à las manos con los enemigos.

El comandante en comision del batallón del general Don Manuel Perez, segundo de la columna que desde el Portazgo se dirigió por la barca hacia Chiclana à las órdenes del coronel Casano, dice que la aproximación à la Casa blanca fortificada, con desprecio del fuego que desde la batería colorada y pinares hacian los enemigos, fué el ensayo de las guerrillas que cubrian la columna en ademan de ataque, à cuyo tiempo fueron reforzados los enemigos con otras dos que bajaron de los pinares y Chiclana, esta con artillería y caballería. Que la columna no podia salir de la carretera, que parecia afrentoso el retroceder sin que las armas de los libres hiciesen un esfuerzo digno de ellas, que la necesidad exigia atacar para imponer à los enemigos, los cuales con su artillería y caballería amagaban el arrecife, mientras que la infantería à los flancos de la casa fuerte dirigia sus fuegos sobre nuestra masa, que ninguna maniobra podia hacer. Entonces el impávido y malogrado Casano dispuso el ataque à la bayoneta que ejecutó el batallón del general con su comandante à la cabeza. La decision y bravura de esta carga, irresistible sin las cortaduras y obstáculos insuperables del terreno, llegó à hacer titubear al enemigo, evadiendo el arma

blanca de los libres al abrigo de la casa fuerte y de los pantanos que detuvieron el arrojó de estos, cuya sangre corrió hasta entonces, y también la aborrecible de los franceses; y siendo ya imposible otra cosa, retrocedió la columna al abrigo de las baterías, sostenida por los denodados granaderos y cazadores, con la sensible pérdida de cinco muertos, 46 heridos, incluidos 7 oficiales, y cinco contusos, los que pudieron recogerse, entre ellos el dignísimo Casano cuyo rescate hecho por un segundo avance dirigido por el subinspector de infantería D. Facundo Infante, llenó de alegría à la columna, por desgracia de corta duración por haber muerto al fin de sus heridas. El comandante Perez concluye: He presenciado todo el valor y energía del patriotismo; oficiales y tropa le desplegaron noble y fieramente en el ataque detenido solo por la inaccesible posición fortificada del enemigo.

El subinspector del ejército D. Facundo Infante en el momento que recibió la orden del general en jefe para encargarse del mando de la pequeña columna que por haber sido herido el coronel Casano habia dejado este de mandar, pasó al camino que media entre la barca y la venta de Chiclana, en donde tuvo ocasión de saber cual habia sido el arrojó del batallón del general, y el disgusto de que con efecto habia quedado herido y entre los enemigos el coronel Casano y varios soldados.

Su primer cuidado fué observar à aquellos, que con infantería y caballería ocupaban la venta: en seguida con una parte del batallón del General, y precedido por una guerrilla del mismo cuerpo, marchó con dirección à dicha venta, en cuya puerta formaron los enemigos alguna infantería y caballería: continuó su marcha, y tuvo el placer de sacar del poder de estos cuatro soldados heridos del batallón del General y al referido coronel Casano, à quien ya habian desnudado inhumanamente los franceses. Los que mas se arrojaron para salvar à aquel jefe fueron el siempre bizarro comandante del batallón del General Perez, el capitán de artillería Murieta, y dos voluntarios de caballería.

En el momento de recuperar al coronel Casano, los enemigos trataron de poner en derrota nuestra columna con una carga de caballería; mas la oportunidad con que se desplegó una guerrilla, y la inmovilidad del resto de aquella, con tuvo à tiro de pistola à los franceses, que ciertamente no son aquellos con quienes lidiaron y vencieron los españoles en otro tiempo. Añade con satisfacción que ni uno de nuestros heridos se llevaron los enemigos por la parte de la barca, al paso que se vieron llegar à la venta diferentes caballerías y un carro para conducir los suyos à Chiclana; y concluye manifestando que luego que recibió la orden, y reforzado con dos compañías de cazadores que condujo el coronel Grasés, se retiró toda la tropa con un orden admirable, y con el mismo repasó la barca.

El coronel D. Bartolomé Gutierrez Acuña, comandante de la pequeña columna que salió por Santi-Petri, manifiesta que à las cuatro y media de la mañana atravesó el río con ella, dividiéndola en otras tres al mando de los respectivos capitanes mas antiguos D. Pedro Rubio, del 55 de línea; D. Diego de Prado, del 16, y D. Manuel Vanhalen, del 3.º de voluntarios de Madrid. Desplegó à su frente en guerrillas las dos compañías de guías y cazadores del 2.º de voluntarios de Madrid, situó las dos primeras columnas formadas por mitades, à distancia entre sí de doscientos pasos, y à igual altura una de otra; la tercera à retaguardia, cuatrocientos pasos del centro, y en esta disposición marchó sobre Chiclana, atravesando el monte y pinar que media entre este pueblo y el río Santi-Petri; la columna de la izquierda lamiendo la entrada del bosque, y las de la derecha y reserva dentro de él, protegiendo este movimiento dos lanchas de fuerza que navegaban à la misma altura por el caño del Alcornalejo.

Cuando la configuración saliente al mar de la costa del S. daba mas estension à aquel campo, hizo salir una mitad

en guerrilla que lo observara; así como una compañía de cazadores de Sevilla donde ya las lanchas no podían adelantar mas, y el terreno firme y diáfano se hacia mas estenso. Así marchó hasta las huertas de Chiclana, donde las guerrillas del frente hallaron las enemigas que se tirotearon algun tanto; mas á la voz de *viva la Constitucion*, fueron cargadas con decision y firmeza, haciéndolas retroceder hasta las tapias del pueblo. En esta disposicion y como á las seis de la mañana mandó hacer alto á las columnas, y á las guerrillas que no avanzáran mas, pero que se sostuvieran en aquella posicion en que una pequeña caja del terreno les ofrecia tambien alguna ventaja. Se puso en observacion de los enemigos, que hasta entonces no habian presentado sus fuerzas, y observó que por la derecha se destacaba sobre el flanco una columna como de 400 infantes, que á paso vivo cruzaba por la mitad de la falda del monte de Sta. Ana. Por la izquierda tambien se presentó una fuerza como de dos batallones, y en seguida una columna de caballería de unos 200 á 250 caballos. Desde luego mandó retirar las tres columnas en el mismo orden con que habian avanzado, y dispuso que las guerrillas se sostuvieran, hasta que reforzadas enormemente las de los enemigos, que empleando en este servicio tanta fuerza cuanta era el total de la nuestra, las aumentó con una compañía, y mandó continuasen el fuego retirándose muy lentamente; y al ver que la caballería á paso ligero trataba de envolver la izquierda, dispuso que la columna de reserva marchase con viveza á ocupar el molino de las Hormazas, cuyo paso, preciso para volver al rio por el camino mas corto, iban á tomar aceleradamente los enemigos, y que las otras dos columnas continuasen la retirada por escalones sosteniendo las guerrillas, que con tanta serenidad y valentia contenian á las enemigas tan superiores en número.

La union de las columnas y la serenidad militar de su marcha impuso á la caballería enemiga, que no se atrevió á cargarlas: la reserva pasó el molino, y á esta parte de él ocupó una posicion ventajosa para defenderlo, y el resto lo pasó tambien en seguida, quedándose á retaguardia de todos el valiente oficial de E. M. el capitán adicto D. José Andrés, quien al pasar el último soldado por la puerta la cerró como pudo, pero lo bastante para que la caballería enemiga, que venia al galope á introducirse en él tras de nuestros últimos soldados, al hallarse aquel obstáculo se arremolinase y retirase con la misma rapidez con que habia avanzado, sufriendo en tanto el fuego de nuestra reserva y el de las lanchas que constantemente vinieron sosteniendo la retirada.

En seguida mandó que las columnas continuasen á la orilla del rio, dejando solo en la posicion del molino para sostener la retirada las compañías de granaderos del segundo y tercero de voluntarios de Madrid á las órdenes de su bizarro capitán Vanhalen, con orden de retirarse muy lentamente, y por escalones, para dar lugar al reembarque. En tanto los enemigos, que sufrían el fuego de las lanchas y baterías de Urrutía y Santi Petri, observaban cuando se abandonaba el molino para pasarlo, mientras la mayor parte de su infantería marchaba por su flanco izquierdo cerca de la costa.

(Se concluirá.)

BARCELONA 30 DE AGOSTO.

7.º *DISTRITO MILITAR.—ESTADO MAYOR.*

(Orden general del 30 de Agosto.)

Mañana á las 12 y media se dirá la misa del E. M. en la parroquia de Santiago á la que asistirá la música del batallón de Mataró.

Todos los cuerpos y partidas de la guarnicion de esta plaza pasarán inmediatamente al E. M. una relacion de los Sres. gefes que tengan agregados, espresando la clase, nombre y cuerpo á que pertenecen. Si existiere alguno que no tuviese agregacion á cuerpo ni partida, y pendiese de algun cuerpo del ejército pasarán igualmente la noticia en la forma pre-

venida, añadiendo la causa de su permanencia en la plaza.

Los comandantes de las guardias de las puertas, no reconocerán pase alguno militar que no vaya firmado por el General Gobernador ó por el Gefe del E. M.—Albo.

D. José Moreix vecino de la presente ciudad en representacion que ha dirigido hoy al Sr. Comandante General en 2.º de este distrito, espresa que hace tres años que se alistó, y sirve en el escuadron de caballería de la M. V. de esta ciudad, en el cual ha hecho todo el servicio para que se le nombró; y hallándose casado, con familia y con tienda abierta de panadero, cuyas causas le imposibilitan el poder continuar con la actividad que requiere aquel servicio, y deseando por otra parte continuar este de la manera que le permitan sus ocupaciones, pide se le conceda el pase á la M. L. y ofrece gratis el caballo, montura y armamento que es suyo propio, á la compañía de Cazadores de provincia de la misma arma. En vista de esta justa solicitud ha dispuesto S. S. que á D. José Moreix se le destine al batallon legal que el mismo elija y que entregue el caballo y demas efectos espresados al Capitan Comandante de aquella compañía encargando al mismo tiempo se haga notorio este acto de generosidad por medio de los periódicos de esta capital.—Albo;

DIARIO OFICIAL.

Dia 26.

Al amanecer las descubiertas de costumbre.

Se tiró una granada de á 9 sobre una casa que sirve de cuartel al enemigo.

Dia 27.

Al amanecer las descubiertas acostumbradas.

Las nuestras rompieron el fuego á las 5 y media de la mañana en la carretera misma de Sans. Empezó el patriota Jorba con otra guerrilla que bajaba de las *Corts de Sarrià* dirigiéndose por casa *Mantega*, sosteniendo ambas un fuego vivísimo. Los enemigos tuvieron la ridiculez de apostar un cañon de á 4 en las primeras casas de Sans, aunque no hace disparo alguno. Por nuestra parte hubo dos caballos contusos, y dos hombres heridos por la del enemigo.

Dia 28.

Los enemigos continúan los trabajos mas allá del cementerio con mayor numero de gente.

La partida del Patriota Perellé ha conducido preso á esta Ciudad al infame faccioso Miquel Sirera (alias) el Matagats; que el Comandante General ha dispuesto sea pasado por las armas por la espalda mañana al amanecer, y colgado en seguida del penol de la berga del telégrafo de la ciudadela para escarmiento de sus malvados compañeros.

Desde el Fuerte-Pio se han tirado 5 granadas de á 9; una á un comboy que se dirigia á Gracia; y las restantes á fuerzas enemigas junto á la torre de Casanovas.

En el *Espectador* del 7 del corriente, que acaba de facilitarnos un amigo, se leen las interesantes noticias siguientes.

CADIZ 6 DE AGOSTO

Por carta que hemos recibido esta noche de uno de nuestros amigos residentes en la legacion española en Londres, sabemos que se remitan á la Coruña á disposicion del General Wilson, por la junta encargada de recaudar el donativo voluntario que hace el pueblo Inglés en favor de la independencia y libertad de España, 1500 fusiles con sus correspondientes bayonetas, é igual número de cartucheras, y 50,000 cartuchos de fusil con bala, y 50,000 piedras de chispa, 15 barriles de pólvora, y varios moldes de bronce para hacer balas.

Ademas tenia prontos nuestros enviado en aquella Corte el Sr. Jabat seis mil fusiles, é igual número de cananas para enviar al ejército de Galicia. Estos enseres con mas cinco mil

pares de zapatos, cinco mil camisas, y algunos otros efectos de guerra, deben haber llegado à estas horas à la Coruña.

Por un oficial que ha llegado esta mañana de Badajoz con pliegos para el Gobierno, hemos sabido que en aquella provincia reyna la mayor tranquilidad y entusiasmo; que la plaza se halla perfectamente abastecida, y que su valiente guarnicion está decidida à sepultarse primero en las ruinas de ella, que à rendirla à los enemigos de la Nacion si osasen atacarla. En toda la provincia no hay un francés ni un faccioso; pues aunque el infame Merino pretendió profanarla con los bandidos que le siguen, ha sido batido y arrojado de ella por las tropas nacionales. — La noticia mas importante que refiere el espresado oficial, es la de haberse pronunciado en favor del sistema Constitucional Oporto y Braga en Portugal, que la mayor parte de las tropas que fueron engañadas para destruirlo, reconociendo su error se acogen à las filas de los que se han pronunciado, y que es de esperar segun el espíritu que reyna en todo aquel pais, que la reaccion sea uniforme y universal.

Por el bergantín S. José que se barló hoy del bloqueo de los enemigos, se han recibido cartas de la Habana hasta el 5 de Julio, à cuya fecha reynaba allí la mayor tranquilidad, y el pueblo se hallaba cada vez mas entusiasmado en favor de la madre Patria. La noticia de la infame invasion del ejército francés habia irritado en sumo grado el ánimo de aquellos habitantes, y se disponian para hacer ver el interés que toman en la mas justa de las guerras. Se habia empezado à recolectar un cuantioso donativo, en el que tomaban parte los vecinos de la Isla, y el cual se aseguraba saldria para la Peninsula en un buque de guerra inglés.

(Espectador.)

Parece no caber duda en que ya en el Ampurdan se han instalado los nuevos Maires Militares franceses, en virtud del decreto del Duque de Angulema que previene sean de aquella Nacion todas las autoridades que se establezcan en los puntos que ocupen las tropas de su ejército. . . ¡Que terrible desengaño para los indignos españoles que han abandonado la justa causa de la Patria!

Que tal, Sres. emisarios del diez y ocho de los botas! Qué nos dicen Vdes. del último correo que hemos recibido de Cádiz? . . . Chiton. . . No habeis visto el manifiesto de S. M. à los pueblos de Galicia y Asturias y al cuarto ejército? . . . Esta es una noticia que nos ha herido de medio à medio. . . Y el discurso del rey en el solemne acto de cerrar las Cortes las sesiones de la segunda legislatura ordinaria? . . . Mal haya quien ha permitido pasar este maldito barquichuelo que ha desconcertado todos nuestros planes. . . Y las ventajas alcanzadas sobre los gabachos por los intrépidos Ballesteros y Torrijos? . . . Vaya, que es preciso meter por ahora la lengua en el postigo de los maytines. . . Que dirán los fanáticos à quienes habeis alucinado con vuestras mentiras? . . . Ah! El desengaño no pasará de Barcelona, Tarragona y algunos puntos inmediatos, los demas se han tragado la píldora de suerte que no hay fuerza humana para hacerla vomitar. . . Alomenos algunos de los seducidos conocerán vuestras arterias. . . Eso no, pues en la primera ocasion favorable amasarémos otro pastel, fingirémos otras noticias, y los bobos volverán à darnos asenso. . . Es posible que se restablezca vuestro crédito? . . . Si, porque los blancos y negros, los grises y rojos, los azules y los de varios colores, los barbudos y los desbarbados están en favor nuestro, ó mejor, constituyen nuestra principal fuerza; y estos no descuidarán de arengar en el púlpito y en las plazas y calles, y cuando no, se insinuan en el confesionario y en las conversaciones privadas. Con tales recursos no temamos nunca ser

desmentidos. . . Pero, tendréis verguenza para repetir las mismas patrañas?

Verguenza, dijisteis: lo que importa es llenar nuestros buches, recobrar nuestros privilegios, vivir en la holganza y en la conveniencia, atesorar riquezas y esclavizar al pueblo bajo; mientras podamos lograr esto, todos los medios son licitos. . . Conque vosotros no defendeis el trono y el altar? . . . Porra? esas son palabras para engañar à los babcas: nuestro Dios es el vientre, y nuestro Rey el dominio sobre los demas hombres. . . Cuidado que el pueblo llegue à conocer vuestras miras! . . . Entonces estaríamos perdidos; mas nosotros ya procurarémos que no nos conozca jamás. Los liberales se han puesto en la cabeza desengañar al vulgo que tenemos seducido: pero pobres hombres son para luchar con los curas y con los frailes, con los nobles y sus allegados, con los curiales y demas adláteres.

Dejemos esto, y volvamos al asunto de las patrañas que habeis hecho circular estos dias; creéis que lo de las transacciones pueda servirnos otra vez? . . . Toma, no pasarán quince dias que no salgan à colacion los acomodamientos y armisticios, la mediacion de los ingleses ó de los chinos, la modificacion de los arts. a, b ó c de la Constitucion, las cámaras y el veto, la carta francesa ó algun otro fantasma segun las circunstancias. . . Pero no veis que esto es ya anticuado, y por haber servido tantas veces no puede producir ningun efecto? . . . Ah, que bobos sois los liberales! No habeis conocido todavia que algunos de los que gritan mas entre vosotros, aceptarán de muy buena gana una capitulacion, y que estos serán siempre nuestros agentes para difundir y circular las noticias de transacciones y modificaciones? No veis que algunos de ellos. . . Cuidado con el general Roten. . . Ah! este herege *in folio* es el único que hace miedo en esta ciudad; pero desde que hemos visto impunes à los que difundieron las últimas noticias; *chiton, chiton!* vuélvete lengua mia al postigo de los maytines.

Ciudadanos, hay tunantes como estos serviles? Puede darse mayor impudencia ni desverguenza que esta? Pues este es su caracter, estos los medios de que se valen, estos son sus recursos favoritos! Pueblo Español! cuando entrarás en el reconocimiento de tus intereses y de la infamia de tus enemigos!!!

AVISO.

Baile à beneficio de los pobres de la casa Nacional de Socorro.

La Administracion de Socorro con permiso del Gobierno, ha resuelto dar hoy baile público en las casas de Don Antonio Nadal; se empezará à las 2 de la tarde en punto pagando de entrada 2 reales los hombres y 1 las mugeres; y habiendo destinado la Administracion cinco premios à favor de los concurrentes en dicho baile, se distribuirán en esta forma.

RIFA.

- Primera suerte. Un pañuelo de seda esquisito
- Segunda. Otro pañuelo de seda bueno,
- Tercera. Dos cajas de alfileres,
- Cuarta. idem,
- Quinta. idem.

Barcelona 31 de Agosto de 1823.

TEATRO.

La comedia jocosa en tres actos el Leñador Escocés baile nacional, y la pieza de los franceses en el pueblo de Gracia.

A las cuatro.

Por la noche la ópera seria en dos actos: La Donna del Lago.

A las siete.

Entrada de anteayer. 528 rs.

BARCELONA.

IMPRENTA DE NARCISA DORCA.

AÑO DE 1823.